

EL CATECISMO EN LA ESCUELA

LAS DOS AFIRMACIONES DEL CONDE DE ROMANONES

Las dos afirmaciones del señor presidente del Consejo sobre la inoportuna cuestión del Catecismo en las escuelas. 1.ª Dice el señor conde: ¿Con qué derecho vamos a obligar a un niño cuyos padres no sean católicos a aprender la Doctrina cristiana? 2.ª Que el (el conde) no trata de arrancar el Catecismo de las escuelas; que él no va contra nada...

FOR TELÉGRAFO

TOLEDO 16. 8. Aplando reunidos, valiente defensores n.º. Vicente Moreno. EZCARAY 16. 11.50. Conferencia San Vicente Paul, se adhiere mitin protesta contra supresión catecismo escuelas. FRANCISCO ARANJUELO. VILLALPANDO 16. 9.35. Asociación protesta. Dispuesto ser mártir por Dios, traidor jamás. José Labrador. UGO 15. 15.35. Les felicito por noble y valerosa defensa Religión. Se adhieren acto protesta, amigos, Miranda, Rovira. ORIHUELA 16. 11.35. Congregación mariana Luises Orihuela, se adhiere campaña y mitin contra proyecto laicista.—Ramón Valentí, presidente. EZCARAY 16. 9.45. Unidos a ustedes mis cinco hijos y yo, protestamos proyecto Gobierno, supresión enseñanza Catecismo.—José de Sión. CÁDIZ 16. 11.40. Redacción Correo Cádiz, Círculo Católico, Centro Católico Obreiro, Junta Buena Prensa, Escuela Católica Pontificia, Hermandad San Pedro, Asociación Damas Catequistas, y representación más sanos elementos esta ciudad, protestan enérgicamente contra proyecto decreto enseñanza facultativa Doctrina cristiana escuelas primarias, juzgándolo contrario sentimientos católicos y bien moral nuestra Patria, adhiriéndose iniciativa D. BATE mitin del 16, y suscribiendo conclusiones. TERUEL 16. 10. Círculo Católico Obreiro protesta contra proyecto Gobierno enseñanza Catecismo. Adhiérese grandioso mitin hoy.—José Monterde, presidente. VITORIA 16. 8. Protestamos contra política embaucadora, mata ideas sanas y santas, dando pábulo tendencias perniciosas. Guerra al laicismo! Guerra a la escuela neutral.—Heráldo Alavés. BELMONTÉ 16. 11. Por católicos del pueblo, le participamos que indigna se quiera arrancar Religión causación de los niños.—Torres, Martínez, Conrado Fuensanta. ALCALÁ DE HENARES 16. 14.30. Ruego a usted haga constar adhesión entusiasta de esta escuela dominical a protesta y mitin contra ineficaces proyectos del Gobierno. La presidenta, Joaquina Grimad, viuda de Brunel. MÁS PROTESTAS. La excelentísima señora marquesa de Uzá del Valle, presidenta de la Unión de Damas, ha recibido últimamente los siguientes telegramas de protesta: Palencia.—Reunida Junta de Damas Unión con demás Asociaciones católicas, acuerdan aclamar confirmación protesta del 3 del actual y adhesión Mensaje de esa Unión sobre enseñanza Doctrina cristiana.—La presidenta. San Sebastián.—Reunidas en Junta extraordinaria la Unión de Damas Españolas con imponente concurrencia, han acordado enviar telegramas al Papa, al Rey y al Gobierno y misiva a la protesta de la presidenta general.—Soñá Josefa Meny del Val. Vitoria.—Reunida Junta de la Unión, con todas las representaciones de Congregaciones, acordaron enviar telegramas al Rey y al Gobierno y presentar Mensaje protesta a Romanones.—La presidenta. Granada.—En nombre de 83 presidentas de distintas Asociaciones y de todas sus socias, nos unimos mitin protesta defensa Catecismo.—Marquesa Casa Blanca y condesa Guadiana. Alicante.—Asociaciones señoras católicas distintas clases, se adhieren protestas y mitin.—La presidenta de la Unión, baronesa Petrés. Málaga.—Bravo y adelante.—Peña Rein.

LOS ARMAMENTOS

EL PRESUPUESTO DE LA MARINA BRITÁNICA Trabajos de los Arsenales ingleses. LONDRES 16. Se conocen ya oficialmente las partidas del nuevo presupuesto de Marina. Su cifra total es 46.312.200 libras esterlinas, equivalentes a 1.157.800.000 pesetas. El personal se aumenta en 2.500 hombres. Según el programa de construcciones navales, habrán de hacerse cinco acorazados, ocho cruceros, diez y seis destroyers y nueve submarinos. Este programa supone un gasto de pesetas, 395.000.000. El periódico Navy League recoge con disgusto estas cifras, porque esperaba, según manifiesta, que el Gobierno pediría al país un esfuerzo más grande, toda vez que según las promesas hechas por lord Churchill, la Armada británica se elevaría sobre la alemana, en la proporción de un 60 por 100. Churchill, ha manifestado a quienes le preguntaron sobre el contenido del artículo en cuestión, que la Marina inglesa tendrá esa proporción sobre la alemana, en cuanto se le incorpore el dreadnought «New Zealand» ofrecido por la colonia de Nueva Zelanda. Ha dicho también lord Churchill, que los astilleros ingleses no pueden construir más buques, puesto que ahora se ocupan en la construcción de la gran acorazado por ciento del Estado, dos buques para Chile, otros dos para el Brasil, uno para Turquía y otro para el Japón. Además se encargarán de los tres dreadnoughts que pagará el Canadá. Para la flota aérea. LONDRES 16. The Daily Telegraph pide la constitución de una fuerte flota aérea que contribuya al mantenimiento de la seguridad del país. Propone que de la dirección de esa flota se encargue un Ministerio especial estrechamente unido a los de Guerra y Marina. FRANCIA Protestas contra el servicio tricolor. PARÍS 16. 19. Numerosos sindicalistas celebraron esta tarde en el «Pte St. Gervais» cerca de París un mitin al aire libre contra el proyecto del servicio de tres años. El mitin había sido organizado por la confederación del trabajo y los partidos socialistas. Severas medidas de orden estaban tomadas. Se produjo una colisión entre agentes y sindicalistas que enarbolaban una bandera roja. Se hicieron cuatro detenciones. Un agente resultó herido. Continúan las manifestaciones socialistas en los departamentos, contra el proyecto. La última ha tenido lugar en Lille, donde también hubo un choque, del que resultaron bastantes heridos. Lo que dice Jonaht. PARÍS 16. El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho al corresponsal de Pall Mall Gazette, las siguientes manifestaciones: «Francia es tan pacífica como siempre. Si se prepara, es porque otras naciones hacen lo propio, y no quiere encontrarse desprevencida. El Gobierno de la República pretende que su Ejército no esté nunca en condiciones de inferioridad manifiesta. Una gran masa de opinión le apoya en esta actitud. Pero esa masa de opinión no quiere la guerra. Francia, no atacará jamás. Limitarse a defenderse con toda energía.» Otra protesta. PARÍS 16. 23.15. En la reunión de sindicalistas celebrada esta tarde, y después de veintiseis discursos, pronunciados por otros tantos oradores, se aprobó por aclamación una protesta contra la ley de los tres años. El acto, que había comenzado cantándose «La Internacional», terminó pacíficamente. Los asistentes, formando animados grupos, regresaron a París, sin promoverse ningún conflicto. ALEMANIA Nueva ametralladora. BERLÍN 16. En un dirigible Zeppelin se ha ensayado una nueva ametralladora, con la que se hicieron 50 disparos. El resultado de la nueva arma fue excelente.

LOS BALKANES

UN REGIMIENTO QUE MUERE BAJO LA NIEVE. Los turcos sepultan a sus enemigos. CONSTANTINOPLA 16. Un destacamento turco perteneciente a las fuerzas de la vanguardia de Chatalja, al hacer un reconocimiento cerca de Istrandia halló cerca de este punto un gran número de prendas y efectos militares que sobrepasaban de la lluvia nevada. Observando con más cuidado fueron apareciendo bajo la nieve helada todos los individuos de un regimiento de Infantería búlgara, compuesto por 432 soldados y cuatro oficiales. Todos ellos eran cadáveres. Dada la posición que ocupaban parece indudable que tales fuerzas fueron sorprendidas por una avalancha de nieve, que fué su sepultura en pocos segundos. Los turcos removieron todos los cadáveres, y haciendo en el suelo varios hoyos dieron a aquellos sepultura, sin tomar para sí ni siquiera las armas que llevaban. El incidente del vapor Henri Faissier, apresado por los turcos, ha terminado. El registro practicado a bordo dió un resultado negativo en cuanto a contabando de guerra, y al momento el gran vapor participó a la Embajada francesa que el vapor estaba libre. Unos aviadores que días pasados salieron para practicar reconocimientos sobre Andrinópolis han regresado. Sus informes participan que la ciudad tiene aún abundancia de víveres y municiones. A pesar de ello se acentúa la impresión de una capitulación inmediata. Los montenegrinos y Scurari. CONSTANTINOPLA 16. Sábese por noticias recibidas que los montenegrinos preparan un asalto decisivo contra Scurari. Rusia, contra lo que en algún tiempo se creyó, no les apoyará para llegar a obtener la posesión de la plaza; pero ello no obstante, el Rey Nicolás se halla decidido a conseguir el triunfo, que considera como una cuestión de amor propio. Además, una vez ocupada la plaza por los montenegrinos, la misma servirá como premio de rescate, a fin de obtener otros puestos más codiciados. Para tomar parte en la acción que se proyecta han llegado tropas serbias de refresco, conducidas por transportes griegos. El Príncipe Danilo se ha unido a su padre, el Rey Nicolás, en las avanzadas del ejército sitiador. Los griegos. Toma de Samos. ATENAS 16. En la región de Dalvim, la octava división griega derrotó cerca de Arinista 4 fuerzas considerables de Turquía, habiendo hecho 16.000 prisioneros. La isla de Samos ha sido ocupada por las tropas griegas. La religión en los Balkanes. La Península balcánica cuenta 25 millones de habitantes, de los que de seis a siete millones pertenecen a Turquía europea, con una proporción de millón y medio de turcos solamente. La gran mayoría de la población está afiliada a la iglesia griega ortodoxa. Los mahometanos, con dos millones y medio; los católicos, medio millón, y los protestantes, unos miles solamente. Como en Rusia, la iglesia ortodoxa en los Balkanes es una institución civil con una administración de Estado. Obispos y sacerdotes están sometidos al ministro del Interior, y sin ninguna consideración canónica, destituidos si piensan y obran fuera de los reglamentos impuestos por el Oficial del Estado. En todos los Estados balcánicos, excepto en Servia, hasta este momento, la religión católica está tolerada. El Rey de Rumania es católico, y el catolicismo puede ejercer su acción en todo el reino. Bulgaria está dividida en dos vicariatos. El Rey Fernando, hijo de la Princesa Clementina y nieto de Luis Felipe, ha sido educado en el catolicismo. Su hijo primogénito fue bautizado en la religión de su padre; pero éste, por complacer al Zar de Rusia, hizo rebautizar después en la iglesia cismática al heredero de su Corona. El Zar es su padrino. El Rey Nicolás de Montenegro ha celebrado un Concordato con la Santa Sede, y la Iglesia católica disfruta en el reino de plena libertad. Montenegro forma un Arzobispado, cuya Sede está en Antivari. En Grecia existen 25.000 católicos aproximadamente. Oficialmente, la Iglesia católica es tolerada, pero esta tolerancia es aún muy limitada. Servia es actualmente la única comarca de Europa en que la religión católica está legalmente prohibida. Los dos capellanes de la Embajada austro-húngara son en el país los dos únicos sacerdotes católicos. El Rey Pedro ha prometido conceder a la Iglesia católica entera libertad.

DE PARIS

Revista militar. Nueve prefectos. PARÍS 16. 19.50. M. Poincaré, acompañado de M. Etienne, ministro de la Guerra, pasó esta tarde en Vincennes la revista de primavera de todas las tropas de la guarnición de París. El tiempo estaba cubierto. La muchedumbre considerable que presenciaba la revista ovacionó sin cesar al presidente. Han asistido al acto los presidentes de la Cámara de diputados y del Senado y todos los individuos del Gobierno. Dentro de pocos días presentará su dimisión el prefecto de Policía M. Lepine. Se indica para sustituirle al actual jefe de Seguridad, M. Hennion. Discurso de Poincaré. PARÍS 16. Después de la revista en Vincennes, monsieur Poincaré fué recibido en el Ayuntamiento, donde pronunció una alocución, declarando que «si Francia tiene la legítima preocupación de mantener su situación en el mundo, si quiere estar en condiciones de defender su honor, debe demostrar todos los días que contribuye en reserva a la entente europea, mostrando la indiscutible lealtad de sus intenciones pacíficas. El Gobierno de la República—añadió—continuará practicando sin debilidad una política de paz y de dignidad, conforme a los intereses de Francia y a los de la civilización.» GAUSERIE PARISIÉN Caballos!... Caballos!... ¿Cuál es el empresario que quiere caballos por dos cuartos? Levante el dedo y vaya a Constantino, donde los dan con silla por menos de dos reales! El Gobierno turco ha mandado llevar de Chataldia (¿hay quien sabe cómo se escribe ese nombre?) a Constantino todos los caballos indútiles. La mayor parte de los animales, ¡pobres pecores! están cojos; la silla que llevan a cuestas hace meses, les ha producido llagas que supuran; son verdaderos esqueletos ambulantes, tan débiles, que no pueden tenerse en pie. ¡A las plazas de toros con ellos! Para como de crucidad—dice un periódico partidario del boxeo.—Todos esos caballos han sido llevados de Chataldia a Constantino. ¡Tres días de marcha a cuatro patas!, sin que nadie se haya preocupado de darles de comer ni de beber, ni paja, ni cebada, ni un trago. La Sociedad protectora de animales está que trina, en estos tiempos en que se protege a tantos majaderos de dos patas nada más. En el campo de Marte, de Constantino, frente a la iglesia, en todas las ciudades, hay un campo de Marte por lo menos, en el campo de Marte, que no es más que una llanura fangosa, los veterinarios del Ejército hacen sufrir a esas pobres bestias, en cuanto llegan, un examen muy riguroso, cuando lo que ellos quieren es un buen pienso. Pero, los veterinarios, ¿qué entienden de estas cosas? Son como los profesores de Historia, los cuales, si a mano viene, hacen mil preguntas acerca de Artajerjes Longimano de un alumno que se ha pasado el curso cursando la caravana. Bueno. Resulta que ni la yegua más pla no responde ni plio al cuestionario de los examinadores, y éstos, sin piedad, como los otros, cuelgan a todos los brutos. Lady Lenthur, mujer del embajador de Inglaterra en Constantino, señora además muy compasiva, que tiene cuatro gatos muy gordos, acaba de dirigir una proclama a sus compatriotas para que acudan a galope a salvar a los pobres cuadrúpedos. Ya están haciendo fondos los ingleses: no han pagado mucho dinero—les dice la embajadora—porque se vende cada caballo a veinticinco pesetas chicas. No está mal la embajada. Sin embargo, los fondos que se reúnen, en lugar de emplearse en comprar caballos, estarían mejor empleados si se repartieran entre los pobres, que revientan de hambre en Londres. ECHAURI París, Marzo. EN CUARTA PLANA: EL ABISMO

LOS ARMAMENTOS

EL PRESUPUESTO DE LA MARINA BRITÁNICA Trabajos de los Arsenales ingleses. LONDRES 16. Se conocen ya oficialmente las partidas del nuevo presupuesto de Marina. Su cifra total es 46.312.200 libras esterlinas, equivalentes a 1.157.800.000 pesetas. El personal se aumenta en 2.500 hombres. Según el programa de construcciones navales, habrán de hacerse cinco acorazados, ocho cruceros, diez y seis destroyers y nueve submarinos. Este programa supone un gasto de pesetas, 395.000.000. El periódico Navy League recoge con disgusto estas cifras, porque esperaba, según manifiesta, que el Gobierno pediría al país un esfuerzo más grande, toda vez que según las promesas hechas por lord Churchill, la Armada británica se elevaría sobre la alemana, en la proporción de un 60 por 100. Churchill, ha manifestado a quienes le preguntaron sobre el contenido del artículo en cuestión, que la Marina inglesa tendrá esa proporción sobre la alemana, en cuanto se le incorpore el dreadnought «New Zealand» ofrecido por la colonia de Nueva Zelanda. Ha dicho también lord Churchill, que los astilleros ingleses no pueden construir más buques, puesto que ahora se ocupan en la construcción de la gran acorazado por ciento del Estado, dos buques para Chile, otros dos para el Brasil, uno para Turquía y otro para el Japón. Además se encargarán de los tres dreadnoughts que pagará el Canadá. Para la flota aérea. LONDRES 16. The Daily Telegraph pide la constitución de una fuerte flota aérea que contribuya al mantenimiento de la seguridad del país. Propone que de la dirección de esa flota se encargue un Ministerio especial estrechamente unido a los de Guerra y Marina. FRANCIA Protestas contra el servicio tricolor. PARÍS 16. 19. Numerosos sindicalistas celebraron esta tarde en el «Pte St. Gervais» cerca de París un mitin al aire libre contra el proyecto del servicio de tres años. El mitin había sido organizado por la confederación del trabajo y los partidos socialistas. Severas medidas de orden estaban tomadas. Se produjo una colisión entre agentes y sindicalistas que enarbolaban una bandera roja. Se hicieron cuatro detenciones. Un agente resultó herido. Continúan las manifestaciones socialistas en los departamentos, contra el proyecto. La última ha tenido lugar en Lille, donde también hubo un choque, del que resultaron bastantes heridos. Lo que dice Jonaht. PARÍS 16. El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho al corresponsal de Pall Mall Gazette, las siguientes manifestaciones: «Francia es tan pacífica como siempre. Si se prepara, es porque otras naciones hacen lo propio, y no quiere encontrarse desprevencida. El Gobierno de la República pretende que su Ejército no esté nunca en condiciones de inferioridad manifiesta. Una gran masa de opinión le apoya en esta actitud. Pero esa masa de opinión no quiere la guerra. Francia, no atacará jamás. Limitarse a defenderse con toda energía.» Otra protesta. PARÍS 16. 23.15. En la reunión de sindicalistas celebrada esta tarde, y después de veintiseis discursos, pronunciados por otros tantos oradores, se aprobó por aclamación una protesta contra la ley de los tres años. El acto, que había comenzado cantándose «La Internacional», terminó pacíficamente. Los asistentes, formando animados grupos, regresaron a París, sin promoverse ningún conflicto. ALEMANIA Nueva ametralladora. BERLÍN 16. En un dirigible Zeppelin se ha ensayado una nueva ametralladora, con la que se hicieron 50 disparos. El resultado de la nueva arma fue excelente.

DE PARIS

Revista militar. Nueve prefectos. PARÍS 16. 19.50. M. Poincaré, acompañado de M. Etienne, ministro de la Guerra, pasó esta tarde en Vincennes la revista de primavera de todas las tropas de la guarnición de París. El tiempo estaba cubierto. La muchedumbre considerable que presenciaba la revista ovacionó sin cesar al presidente. Han asistido al acto los presidentes de la Cámara de diputados y del Senado y todos los individuos del Gobierno. Dentro de pocos días presentará su dimisión el prefecto de Policía M. Lepine. Se indica para sustituirle al actual jefe de Seguridad, M. Hennion. Discurso de Poincaré. PARÍS 16. Después de la revista en Vincennes, monsieur Poincaré fué recibido en el Ayuntamiento, donde pronunció una alocución, declarando que «si Francia tiene la legítima preocupación de mantener su situación en el mundo, si quiere estar en condiciones de defender su honor, debe demostrar todos los días que contribuye en reserva a la entente europea, mostrando la indiscutible lealtad de sus intenciones pacíficas. El Gobierno de la República—añadió—continuará practicando sin debilidad una política de paz y de dignidad, conforme a los intereses de Francia y a los de la civilización.» GAUSERIE PARISIÉN Caballos!... Caballos!... ¿Cuál es el empresario que quiere caballos por dos cuartos? Levante el dedo y vaya a Constantino, donde los dan con silla por menos de dos reales! El Gobierno turco ha mandado llevar de Chataldia (¿hay quien sabe cómo se escribe ese nombre?) a Constantino todos los caballos indútiles. La mayor parte de los animales, ¡pobres pecores! están cojos; la silla que llevan a cuestas hace meses, les ha producido llagas que supuran; son verdaderos esqueletos ambulantes, tan débiles, que no pueden tenerse en pie. ¡A las plazas de toros con ellos! Para como de crucidad—dice un periódico partidario del boxeo.—Todos esos caballos han sido llevados de Chataldia a Constantino. ¡Tres días de marcha a cuatro patas!, sin que nadie se haya preocupado de darles de comer ni de beber, ni paja, ni cebada, ni un trago. La Sociedad protectora de animales está que trina, en estos tiempos en que se protege a tantos majaderos de dos patas nada más. En el campo de Marte, de Constantino, frente a la iglesia, en todas las ciudades, hay un campo de Marte por lo menos, en el campo de Marte, que no es más que una llanura fangosa, los veterinarios del Ejército hacen sufrir a esas pobres bestias, en cuanto llegan, un examen muy riguroso, cuando lo que ellos quieren es un buen pienso. Pero, los veterinarios, ¿qué entienden de estas cosas? Son como los profesores de Historia, los cuales, si a mano viene, hacen mil preguntas acerca de Artajerjes Longimano de un alumno que se ha pasado el curso cursando la caravana. Bueno. Resulta que ni la yegua más pla no responde ni plio al cuestionario de los examinadores, y éstos, sin piedad, como los otros, cuelgan a todos los brutos. Lady Lenthur, mujer del embajador de Inglaterra en Constantino, señora además muy compasiva, que tiene cuatro gatos muy gordos, acaba de dirigir una proclama a sus compatriotas para que acudan a galope a salvar a los pobres cuadrúpedos. Ya están haciendo fondos los ingleses: no han pagado mucho dinero—les dice la embajadora—porque se vende cada caballo a veinticinco pesetas chicas. No está mal la embajada. Sin embargo, los fondos que se reúnen, en lugar de emplearse en comprar caballos, estarían mejor empleados si se repartieran entre los pobres, que revientan de hambre en Londres. ECHAURI París, Marzo. EN CUARTA PLANA: EL ABISMO

Noticias de provincias.

Una carta del Obispo de Tuy. TUY 16. 18.20. El Boletín del Obispado publica en su último número la carta que el excelentísimo señor Obispo de la diócesis dirige al conde de Romanones. En ella declara el Prelado que el caso de la Real orden sobre matrimonio civil, no puede hacerlos el Poder ejecutivo, porque el Gobierno no puede derogar leyes, como no puede violar las leyes concordadas. El señor Obispo de Tuy rechaza en su carta los argumentos empleados por Romanones para defender su proyecto en materia de enseñanza, demostrando que la opinión pública de España no piensa como el presidente del Consejo. Termina el Prelado recordando que el hecho de ser obligatoria en las escuelas del Estado la enseñanza del Catecismo no supone en modo alguno imposición de practicar la Doctrina cristiana. De Córdoba. CÓRDOBA 16. 20.5. A consecuencia de un telegrama que recibió el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, fué suspendido el mitin monstruo de protesta que debía celebrarse hoy, referente a los sectarios proyectos del Gobierno. De Burgos. BURGOS 16. 18.15. Las damas católicas se reunieron hoy en el Palacio Arzobispal, dando lectura el vicario capitular a un telegrama, en el que la señora marquesa de Comillas comunicaba la entrevista celebrada entre el Prelado de Madrid y el conde de Romanones. Las señoras insistieron en sus propósitos de ir al Gobierno civil en manifestación para entregar al gobernador el Mensaje de protesta dirigido al Gobierno. La manifestación verificóse poco después, reanudo entre todas el mayor entusiasmo. El gobernador estuvo muy atento con las señoras, ofreciéndoles cursar en seguida el Mensaje que le entregaron. En el despacho del gobernador se dieron muchos vivas al Catecismo y a la Religión.

NOTICIA INEXACTA

En contra de lo que afirmaron algunos periódicos, podemos asegurar que el eminentísimo señor Cardenal Aguirre no estuvo ayer ni anteayer en Madrid. LA FIESTA DE AYER Domingo de Ramos. La festividad religiosa que la Iglesia conmemoró ayer, celebróla el pueblo de Madrid con la brillantez que pone siempre en esos días señalados por los católicos. El Sol, como si hubiera querido tomar gran parte en la solemnidad, lució esplendoroso y bajo sus rayos, hombres, mujeres y niños, aristócratas y plebeyos, unos en coche o en automóvil y otros a pie, cruzaron las calles de la villa, llevando palmas esbeltas, grandes manojos de romero y oliva, que especian misterio salumerio, y se distinguieron a los templos, como hace muchos siglos acudieron los cristianos, llevando también ramos y palmas, a esperar a Cristo, el Hijo de Dios. Las calles de Madrid, hasta después de la una y media, ofrecieron un aspecto simpaticísimo y netamente católico, con ese sello augusto que tienen impreso los días de grandes solemnidades religiosas, y cuyo severidad viene a aumentar el traje negro modesto y la negra blonda de la mantilla, con que en tales días se tocan nuestras damas. En la Real Capilla se celebraron, como en años anteriores, la bendición de palmas y la misa.

FRANCIA

Una fiesta internacional. Archiduques de viaje. Después de la explosión. PARÍS 16. Dicen de Vernet que en aquel casino se ha celebrado una brillante fiesta franco-inglesa, presidida por la Princesa Beatriz de Battenberg, madre de la Reina de España, y por el almirante sir Francis Bridgeman, cuyo objeto era allegar fondos destinados al monumento conmemorativo de la entente cordiale. Se entonaron los himnos nacionales franceses e ingleses y se enviaron Mensajes de simpatía a Jorge V y a M. Poincaré. —Después de Niza hacen saber que los Archiduques José y Augusta, acompañados de su hijo el Archiduque José Francisco, han llegado a Beaulieu, procedentes de Viena. Realizan el viaje de incógnito. —Bajo los escorberos de la fábrica de gas de Ruell se han encontrado los cadáveres del conserje y de un hijo suyo de cuatro años de edad.

La Exposición de los Obispos de la Archidiócesis valisoleta. Excelentísimo señor: El Arzobispo y sufragáneos de la provincia de Valladolid, con el debido respeto, acuden a V. E., y dicen: El pensamiento dominante en el mundo...







Acide cinco veces, desmonta cuatro... Acide cinco veces, desmonta cuatro...

En la Plaza Vieja, y con buena entrada...

Barcelona 16. En la Plaza Vieja, y con buena entrada...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Tercer nocturno: Antifonas, salmos y lecciones...

Jueves Santo.—A las diez de la mañana...

A la comunión: Hoc Corpus (á cuatro voces)...

Jueves Santo.—A las cinco de la tarde...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

Regaterín, torca con grandes precauciones...

DE TODAS ESPAÑA AL DÍA

PARIS 16. De Bruselas telegrafían al Journal haber ocurrido un choque entre un tren de mercancías...

Incendio. Ha estallado un horrible incendio en el Grand Hotel...

Cinco ahogados. Una lancha de paseo que llevaba á bordo á ocho estudiantes...

El sport trágico. Telegrafían desde Ambérien, que el aviador Mercier...

Compañía Ibérica Mercantil é Industrial. Laborados de zinc: Cápulas, decorados, manuzuelas...

Información militar. El general Echagüe. Piensa revisar hoy las fuerzas de la Guardia civil...

El coronel Silvestre. En los Círculos militares ha causado excelente impresión el rumor de que al convertirse en Comandancia general la actual organización militar de Larache...

Regalo de un fajín. La oficialidad del regimiento del Rey ha recibido un cariñoso tributo de afecto...

Flota de esgrima. Organizada por los alumnos de la sala de armas del Centro del Ejército y de la Armada...

Caídas. Por efecto de un desvanecimiento que sufrió anoche en la plaza Mayor cuando iba en dirección de su domicilio...

Accidente del trabajo. Trabajando en una tahona del barrio de Doña Carlota, se produjo diversas lesiones de importancia en ambos brazos...

Atropello. En la calle del Duque de Osuna fué atropellado ayer tarde por un tranvía el cartero Santiago Miedes...

Un detenido. En Galdames ha sido detenido el socialista Claudio del Campo...

Inauguración. Esta tarde se ha inaugurado el nuevo campo del Foot-ball Club Deportivo...

Ejercicios religiosos. En la parroquia de Santiago han terminado los ejercicios para hombres...

Una procesión. En la parroquia de San Vicente de Albaida se ha celebrado hoy la tradicional procesión...

Los dependientes de comercio. En la Casa del Pueblo se reunieron ayer tarde los dependientes de comercio del gremio de ultramarinos...

El mejor vino PINEDO. Por causas independientes de la Comisión organizadora, el banquete que ayer domingo había de celebrarse en la Huerta...

El capital social se ha fijado en 80.000 libras esterlinas, dividido en acciones de 4 una libra esterlina...

El Banco Nacional ha perdido un 30 por 100, el Central, un 40 por 100...

El día 7 del actual se verificó en Alcañices la suscripción de un empréstito de 50 millones de marcos...

En Londres se ha constituido la The North of Spain Collieries, cuyo objeto es la adquisición de las minas de carbón de Peral...

El capital social se ha fijado en 80.000 libras esterlinas, dividido en acciones de 4 una libra esterlina...

El Banco Nacional ha perdido un 30 por 100, el Central, un 40 por 100...

El día 7 del actual se verificó en Alcañices la suscripción de un empréstito de 50 millones de marcos...

En Londres se ha constituido la The North of Spain Collieries, cuyo objeto es la adquisición de las minas de carbón de Peral...

Las del Banco de España aumentan de 563,21 á 568,20 millones. Las de plata han aumentado de 743,99 á 747,18 millones...

Las reservas de contribuciones en oro para el pago del cupón del exterior han llegado al completo de 10 millones...

Las últimas cotizaciones de la Bolsa de Madrid, han sido las siguientes: Interior al contado, serie F, 84,20...

Atreviéndose la Bolsa barcelonesa un período de calma. Las siguientes cotizaciones son las últimas habidas en la Bolsa de Barcelona...

El mercado bilbaíno de valores, sin alteración. Los cursos siguen al mismo tipo que la semana anterior...

El Orfeón de Oporto. El Orfeón Académico de Oporto ha dado un concierto en el teatro de Rosalía de Castro...

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen. Organizada por los alumnos de la sala de armas del Centro del Ejército y de la Armada...

Religiosas. Santos Teodoro, Alejandro y Pablo, mártires; Santos Patricio y Agrícola, Obispos; San José de Arimatea, confesor...

ULTIMA HORA. En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

desde Kanin-Delvine hasta la bifurcación Ninokante. Dos batallones de tropas turcas han sido hechos prisioneros...

En Samos han sido recibidas las tropas griegas con grandes muestras de entusiasmo y cariño. También se ha posesionado Grecia de otras varias ciudades...

Desde Antivari dicen que el Haidhich ha echado á pique un transporte griego que conducía tropas, pereciendo ahogados cien soldados. Dicho buque ha llegado á Alejandría.

Se ha inaugurado la Escuela de Aviación, bendiciéndola el Prelado y asistiendo todas las autoridades. El director Sr. Garnier, realizó nueve vuelos sorprendentes...

Después obsequió con un banquete á las autoridades y á la Prensa. Ha llegado la Comisión bilbaína que entregará la placa conmemorativa á los cuerpos de la guarnición que asistieron al último movimiento huelguista.

La guarnición, obsequió con un banquete á los comisionados. El Real decreto que ayer publicó la Gaceta creando el Colegio de huérfanos de los individuos de los Cuerpos subalternos de la Armada...

Artículo 1.º Se crea un Colegio con el objeto de prestar amparo y atender á la educación é instrucción de los huérfanos de ambos sexos que dejen á su fallecimiento los individuos pertenecientes á los Cuerpos subalternos de la Armada.

Art. 2.º Para el sostenimiento de dicho Colegio se contará con los recursos siguientes: A) Una cantidad que se consignará en los presupuestos generales del Estado...

B) Importe del 5 por 100 del sexto de derechos de practicas; C) Importe de las cuotas del personal voluntariamente asociado, las cuales fijará el oportuno reglamento...

D) Las cantidades que se recaudarán por la enseñanza de los hijos, hermanos, sobrinos y nietos de los individuos que con sus cuotas contribuyan al sostenimiento del Colegio; E) Los donativos que por cualquier persona, entidad ó Corporación se hagan, ú otros ingresos que puedan obtenerse.

Art. 3.º Este Colegio se instalará en el caso del guardacostas Anmancia, debidamente preparado al efecto. Art. 4.º La misma Junta que, presidiendo por el capitán general de la Armada, funciona en todo lo referente al Colegio de huérfanos de generales, jefes y oficiales de todos los Cuerpos de la Armada, se encargará de redactar el Reglamento por el que ha de regirse el de los huérfanos del personal de los Cuerpos subalternos, y proponerá todas aquellas reformas que en el citado buque sean necesarias para la más rápida instalación del Colegio que se crea en esta Real cédula.

BIBLIOGRAFÍA. Los Caminos de la Oración mental, por don Vital Lehodey, abad cisterciense de la Trapa de Bricquebec. Traducción del francés por una religiosa del Monasterio de San Bernardo de Málaga. Cuesta, editor, Valladolid.

Hemos leído con toda atención esta obra, y la hemos hallado tan conforme con las reglas que dan los Santos y Maestros de la vida espiritual, que viene á ser un compendio de la extensísima doctrina de la Oración. Con estilo claro y conciso, trae las descripciones é definiciones, con las demás propiedades y circunstancias que dicen relación con las diferentes clases de orar, desde la vocal hasta la mística infusa; donde las reglas que proponen los místicos para andar con pie seguro por cada una de las variadas sendas por que Dios quiere caminar, algunas para cumplir sus deseos de que oremos siempre, sine intermissione, para que no caigamos en tentación, Ut non intremis in temptationem, ó sea, para que no conservemos siempre en estado de gracia y crezcamos en el divino amor, que es una participación adelantada de los gozes de la gloria, que consiste en poseer á Dios por conocimiento y voluntad: Hic est vita aeterna, ut cognoscant te, sempiternum, etc.

La lectura de este interesante libro, es una confirmación más de que España es la cuna provincial de la Mística, porque nuestros admirables Maestros, Santa Teresa y San Juan de la Cruz, son los dos polos en torno de los cuales, giran con evoluciones sublimes, este cielo de la mística teología. Es una gloria peculiar nuestra, que nos envidian las demás naciones, pues aparte del entusiasmo que por nuestros doctores inspirados manifiestan los dos insignes doctores de la Iglesia, San Francisco de Sales y San Alfonso de Ligorio; no ya en España, pero fuera de ella, los mayores teólogos, positivos y moralistas, pronuncian con veneración el nombre de Santa Teresa de Jesús, y apellidan á su autoridad, como á la de un padre de la Iglesia, en confirmación de la Doctrina Católica: Ad Sancta Teresa. Así lo oíamos á grandes teólogos, como Bucerotti y otros, en una de las más acreditadas Universidades de la capital del mundo católico.

Es digno, pues, de nuestro más sincero pláceme el autor de esta obra, por el gran bien que con ella proporciona á los fieles devotos con las saludables enseñanzas que con acertada maestría han sabido recoger, cual flores perfumadas, de los dilatados campos de la Mística, presentándonoslas en compendio manual, como hermoso ramillete que pueda, sin gran molestia, traer el piadoso lector en la mano sin soltarlo, é ir presentándolo, durante el día y aún en medio de sus ocupaciones precisas, ora una, ora otra de sus variadas flores al Señor, en cumplimiento de su voluntad divina de que siempre oremos y nunca desfallezcamos, ya de propósito y á ciertas horas del día, ya habitualmente por medio de santas aspiraciones afectuosas en medio del bullicio del mundo y empleados en nuestras tareas ordinarias.

Pero, para que este nuestro humilde juicio no se crea alguien que ando solo, tenemos la satisfacción de hacer notar que entre las diferentes censuras y cartas latido que preceden á la obra, hemos leído con gran satisfacción una de Nuestro Santísimo Padre Pio X, y otra del tan acreditado escritor católico místico reverendo padre Augustin Poulain, de la Compañía de Jesús, cuya autoridad está reconocida por todos los que á esta privilegiada materia se dedican.

Daremos cuenta de todas las publicaciones de que se nos remita un ejemplar. Haremos un juicio de aquellas de las que nos sean enviados dos ejemplares,

Contra la nueva ley militar francesa. TOULOUSE 16. Se ha celebrado el mitin de protesta contra el proyecto de los tres años de servicio. Los oradores fueron interrumpidos, arrojándose gran cantidad de bombas...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...

En los amplios patios del Palacio no cabían las señoras que acudieron, quedándose fuera tal gentío...

En la Unión de Sindicatos católicos, ha dado una conferencia el distinguido abogado y literato D. Joaquín Briz...



